



Еженедельник новостей МДС

События за 15 – 19 февраля 2016 года

16 февраля

Бизнес-ассоциации и депутаты обсудили проблемы предпринимателей

Исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов выступил на круглом столе в Торгово-промышленной палате КР. Представители ведущих бизнес-ассоциаций страны, ТПП и депутаты Жогорку Кенеша обсудили, как создать благоприятные условия для ведения бизнеса и найти эффективные решения проблем предпринимателей. В дискуссиях участвовала группа депутатов ЖК фракции СДПК, возглавляемая лидером фракции Чыныбаем Турсунбековым. Большое количество проектов НПА, затрагивающих предпринимательскую деятельность, рассматриваются в ЖК без участия объектов регулирования, то есть бизнеса, сказал исполнительный директор МДС. Он предложил, чтобы представители бизнес-ассоциаций обязательно приглашали на заседания профильных комитетов парламента - по экономической и фискальной политике, по ТЭК и недропользованию, а также по бюджету и финансам.

Более подробная информация доступна по [ссылке](#):

IBC Weekly News

Events of February 15 – 19, 2016

February 16

Business associations and MPs discuss problems of entrepreneurs

IBC Executive Director Temirbek Azhykulov spoke at a roundtable held by the Chamber of Industry and Commerce of the Kyrgyz Republic. Representatives of the leading business associations of the country, the CCI and the deputies of the Jogorku Kenesh discussed how to create a favorable business environment and to find effective solutions to business problems. The discussion involved a group of deputies of the Social Democratic Party faction (SDPK), headed by the leader of the faction Chynybay Tursunbekov. A large number of drafted normative legal acts affecting business were discussed by the Parliament without the objects of regulation - business, said IBC Executive Director. Representatives of business associations should be necessarily invited to the meeting of the relevant parliamentary committees - on Economic and Fiscal Policy, on Energy and Subsoil Use, as well as on Budget and Finance.

More information is available at the following [link](#):

18 февраля

Совещание по открытому небу

Председатель Комитета МДС по туризму Стипан Бехер и юрист МДС Улукбек Турдубеков приняли участие в рабочем совещании в Секретариате Совета по развитию бизнеса и инвестициям при Правительстве КР для обсуждения внедрения режима открытого неба в Кыргызской Республике. Во встрече приняли участие руководители профильных государственных структур (директор Агентства гражданской авиации при Министерстве транспорта и коммуникаций Э. Омуралиев, директор Департамента туризма при Министерстве культуры, информации и туризма А. Жаманкулов), представители Министерства экономики и Министерства транспорта и коммуникаций, руководители частных компаний, осуществляющих деятельность в сфере туризма (Kyrgyz Concept - Э. Уметалиев, Air Kyrgyzstan - Б. Мамбетов) и представители туристических

February 18

Meeting on open skies policy

Chairman of the IBC Tourism Committee Stiphan Beher and IBC lawyer Ulukbek Turdubekov took part in a meeting of the Secretary of Business Development and Investment Council under the Government of the Kyrgyz Republic to discuss the possibility of introduction of an open skies policy in the Kyrgyz Republic. The meeting was attended by heads of relevant government agencies (Director of Civil Aviation Agency under the Ministry of Transport and Communications A. Omuraliev and Director of the Tourism Department under the Ministry of Culture, Information and Tourism A. Jamankulov), representatives of the Economy Ministry and Ministry of Transport and Communications, heads of private companies operating in the tourism sector (E. Umetaliev, Kyrgyz Concept and B. Mambetov, Air Kyrgyzstan) and representatives of tourism

<p>ассоциаций. Участники встречи согласились с необходимостью внедрения режима открытого неба, но с некоторыми ограничениями. В частности, предложено внедрить этот режим с пятой и шестой степенью открытости воздуха. Представители государственных структур предложили определить круг стран, для которых будет открыт этот режим. Однако представители частного сектора предложили применять этот режим ко всем странам. Этот вопрос будет обсужден на заседании Инвестсовета.</p>	<p>associations. According to the meeting participants, It is necessary to introduce the open skies policy but with limitations. It was proposed to introduce the fifth and sixth degree of open skies. Representatives of state bodies proposed to define a number of countries, for which the fifth and sixth degrees will be opened but representatives of the private sector proposed to apply this policy to all countries. This issue will be discussed at the next meeting of the Investment Council.</p>
<p>19 февраля</p> <p>Депутат Жогорку Кенеша участвовал в заседании Комитета МДС по фискальной политике</p> <p>На заседание комитета был приглашен заместитель Председателя Комитета по экономической и фискальной политике, депутат ЖК Дастан Бекешев. Участники встречи обсудили механизмы сотрудничества комитетов ЖК и МДС. Члены комитета МДС выразили готовность оказать необходимую консультационную и иную экспертную помощь депутату при инициировании поправок в законодательство в части фискальных вопросов. На встрече обсудили проблемы операторов связи с неисполнением фискальными органами международных обязательств Кыргызстана. Налоговые органы требуют от операторов связи уплаты НДС за международные звонки, в то время как Кыргызстан является членом международных договоров, согласно которым услуги по международным звонкам являются освобожденными поставками. Решено создать в комитете МДС экспертную группу из операторов связи для выработки единой позиции по этому вопросу.</p> <p>Рассмотрена деятельность Методсовета</p> <p>МДС принял участие в совещании в Секретариате Совета по развитию бизнеса и инвестициям при Правительстве КР для обсуждения деятельности Методологического совета по координации фискальной политики при Министерстве экономики КР (Методсовета). МДС, являясь членом Методсовета, отметил непрозрачность и неэффективность деятельности Методсовета, так как практически все вопросы - проблемы субъектов предпринимательства откладываются, или решаются в пользу "бюджета" даже при наличии аргументов в пользу противоположного решения, либо решения принимаются без участия представителей бизнес-ассоциаций. Этот вопрос предложено обсудить на ближайшем заседании Инвестсовета.</p> <p>Рассмотрена возможность классификации ресторанов и отелей</p> <p>Заместитель исполнительного директора Аскар Сыдыков, юрист МДС Улукбек Турдубеков и председатель Комитета МДС по туризму Стипан Бехер приняли участие во встрече рабочей группы по совершенствованию системы классификации коллективных средств размещения в Департаменте</p>	<p>February 19</p> <p>Parliament Deputy participates in the meeting of the IBC Committee on Fiscal Policy</p> <p>Deputy Chairman of the Committee for Economic and Fiscal Policy of the Jogorku Kenesh Dastan Bekeshev was invited to the meeting to discuss the mechanisms of cooperation between the Parliament and IBC committees. Members of the IBC Committee expressed their willingness to provide the necessary advice or other expert assistance to the MP for initiating amendments to the legislation regarding fiscal issues. The Committee discussed the problems of the communication operators in the default of Kyrgyzstan's fiscal authorities to implement international obligations. Tax authorities require VAT payment by operators for international calls, while Kyrgyzstan is a member of international treaties, according to which the services of international calls are exempt supplies. Following the meeting, it was decided to set up an expert group of telecom operators within the IBC committee to development IBC unified position on this issue and to determine further action.</p> <p>Activities of Methodological Council considered</p> <p>IBC took part in a meeting of the Secretary of Business Development and Investment Council under the Government of the Kyrgyz Republic to discuss the activities of the Methodological Council on coordination of fiscal policy under the Economy Ministry. According to IBC, the Methodological Council's activities are not transparent and ineffective, because discussion of problems of businesses were often postponed or settled in favor of the "budget", even if the arguments were in favor of the opposite solutions, either the decisions were conducted without the participation of representatives of business associations. It was proposed to discuss this issue at the next meeting of the Investment Council.</p> <p>Possibility of classification of hotels and restaurants considered</p> <p>IBC Deputy Executive Director Askar Sydykov, lawyer Ulukbek Turdubekov and Chairman of the IBC Tourism Committee Stiphan Beher took part in a meeting of the working group on improving the system of classification of collective accommodation</p>

туризма при Министерстве культуры, информации и туризма КР. Во встрече приняли участие представители туристических ассоциаций (Ассоциация курортов и пансионатов Иссык-Куля, Ассоциация гостиниц и ресторанов), представители гостиниц (Достук, Жаннат, Голден Тюлип) и государственных структур (Кыргызстандарт, Департамент туризма). Необходимо регулировать определение и присвоения звездности коллективным средствам размещения, в частности отелям и гостиницам, считают участники встречи. Эта процедура должна быть делегирована ассоциациям на принципах саморегулирования. РГ разработает необходимые поправки и внесет их в Департамент туризма.

Совершенствуя фонды развития регионов

МДС принял участие в заседании РГ по совершенствованию фондов развития регионов (ФРР). На данный момент не создано ни одного фонда развития в областях, создано 27 фондов развития в регионах из 40 запланированных. Лишь несколько ФРР подали заявки на получение фондовых средств. Члены РГ обсудили и дали комментарии к действующему Положению о ФРР. Решено упростить форму заявки для получения фондовых средств; дать более точное определение понятию "Фонд развития региона", так как согласно действующему законодательству не существует понятия "регион", но есть понятия "область", "город" и "район", в связи с этим возникает необходимость внесения соответствующих поправок. Члены РГ не пришли к единому мнению, могут ли города районного назначения подавать заявки на получение средств. Согласно законодательству, в Кыргызстане есть города республиканского значения (Бишкек, Ош), областного (областные центры) и районного (относящиеся к районам).

Заседание Методсовета

Председатель Комитета МДС по фискальной политике Юлия Абдуманопова и юрист МДС Улукбек Турдубеков приняли участие в очередном заседании Методологического совета по координации фискальной политики при Министерстве экономики КР. Обсуждены вопросы налогообложения организаций – субъектов СЭЗ, налогообложение горнодобывающих компаний, осуществляющих разработку/ реализацию разных полезных ископаемых одновременно.

АРВ будет пересмотрен с учетом предложений бизнес-ассоциаций

МДС принял участие в заседании рабочей группы по разработке анализа регулятивного воздействия (АРВ) к Закону КР «О внесении дополнений и изменений в некоторые законодательные акты Кыргызской Республики» от 3 августа 2015 года № 212. Закон

facilities at the Tourism Department of the Ministry of Culture, Information and Tourism of the Kyrgyz Republic. The meeting was attended by representatives of tourism associations (Association of Spas and Resorts in Issyk-Kul, Association of Hotels and Restaurants, etc.), representatives of hotels (Dostuk, Jannat, and Golden Tulip) and government agencies (Kyrgyzstandart and Tourism Department). The participants stressed the need to regulate star assignment to collective means of accommodation, in particular hotels. It was decided that this procedure should be delegated to the associations on self-regulation principles. The working group will develop the necessary amendments and will bring them to the Tourism Department.

Improving regional development fund

IBC took part in a meeting of the working group on improving Regional Development Funds (RDFs). Not a single RDF has been created in provinces and 27 development funds of the planned 40 were created in the regions, and a few RDFs applied for funds. The WG discussed and gave comments to the Regulations on RDFs. It was decided to simplify the application form for receiving funds; to give a more precise definition of the concept of "development fund of the region", since according to the current legislation there is no concept of "region", but there is a concept of "province", "city" and "district", so it is necessary to make appropriate amendments. The WG members have not reached a consensus as to whether cities of regional importance can apply for funds. According to the legislation, in Kyrgyzstan there are cities of national status (Bishkek, Osh), regional (regional centers) and district (referring to areas) status.

Methodological Council Meeting

Chairperson of the IBC Committee on Fiscal Policy Julia Abdumanapova and IBC lawyer Ulukbek Turdubekov took part in a regular meeting of the Methodological Council on the coordination of fiscal policy under the Economy Ministry. The meeting discussed taxation of FEZ and mining companies engaged in the development / implementation of different minerals simultaneously.

RIA will be revised with proposals of business associations

IBC took part in a meeting of the working group on the development of Regulatory Impact Analysis (RIA) to the Law "On Amendments to Certain Legislative Acts of the Kyrgyz Republic" of August 3, 2015 #212. The law provides the Social Fund of the Kyrgyz

<p>предоставляет Социальному фонду КР право проведения рейдовых проверок страховщиков (субъектов предпринимательства) на предмет выполнения обязательств по соблюдению законодательства в части выплаты страховых взносов, учета регистрации и т.д. Однако этот закон был принят без проведения АРВ. В связи с этим, РГ при Соцфонде разработала АРВ к закону. Участники заседания отметили нецелесообразность принятия данного документа, так как в условиях экономического кризиса он еще больше обременит деятельность предпринимателей. Решено пересмотреть подготовленный АРВ с учетом предложений бизнес-ассоциаций.</p> <p>Обсуждены итоги экспертиз АРВ</p> <p>На круглом столе под председательством заместителя министра экономики КР Кылычбека Джакыпова обсуждены итоги анализа проведенных экспертиз анализа регулятивного воздействия (АРВ) за 2015 год и предложения по оптимизации Методики проведения АРВ нормативных актов. Руководитель секретариата Национального альянса бизнес-ассоциаций Улук Кыдырбаев и исполнительный директор Аналитического центра «БизЭксперт» Айнура Чекирова проинформировали участников о ходе работы в рамках постоянной рабочей группы по оценке АРВ проектов актов, принимаемых Евразийской экономической комиссией (ЕЭК). Заместитель исполнительного директора МДС Аскар Сыдыков отметил, что необходимо оценить, насколько заключения АРВ в конечном итоге влияют на принятие тех или иных нормативных актов, а также обратить внимание на обеспечение исполнения норм закона об обязательности проведения АРВ при разработке указанных законом проектов нормативных актов, инициируемых депутатами Жогорку Кенеша.</p>	<p>Republic with the right to conduct inspections of insurers (businesses) for the implementation of commitments to comply with the legislation in regard to the payment of insurance premiums, accounting registration, etc. However, this law was passed without RIA. A WG under the Social Fund has developed RIA for the law. According to meeting participants, adoption of this document will be inappropriate, as due to the economic crisis it will further burden the activities of entrepreneurs. It was decided to revise the RIA taking into account the proposals of business associations.</p> <p>Results of RIA analysis discussed</p> <p>A roundtable chaired by the Deputy Minister of Economy of the Kyrgyz Republic Kylychbek Jakypov discussed results of expertise of the Regulatory Impact Analysis (RIA) for 2015 and proposals for optimization of RIA Procedure for normative act. Head of the Secretariat of the National Alliance of Business Associations Uluk Kyydyrbaev and Executive Director of the BizEkspert Analytical Center Ainura Chekirova informed the participants about activity of a working group on assessment of RIA of projects of acts of the Eurasian Economic Commission (EEC). According to IBC Deputy Executive Director Askar Sydykov, it is necessary to assess how the RIA conclusion affect the adoption of certain regulations, as well as to pay attention to the enforcement of legal provisions on the obligation of the RIA in the development of legal normative acts initiated by Jogorku Kenesh deputies.</p>
<p>20 февраля</p> <p>Благотворительный фестиваль поддерживает детские дома</p> <p>Седьмой ежегодный благотворительный фестиваль «Кыргызстан – страна горных лыж и зимнего отдыха» прошел на горнолыжной базе «ЗИЛ». Организаторами мероприятия выступили Совет по развитию бизнеса и инвестициям при Правительстве КР, Департамент туризма при МКИТ КР, Международный деловой совет, Бишкекский деловой клуб, Ассоциация выпускников JICA, горнолыжная база «ЗИЛ», Союз пешеходного туризма и радио "Ретро FM". Продано 1000 билетов, вырученные средства от которых пойдут на поддержку детских домов.</p>	<p>February 20</p> <p>Charity festival supports orphanages</p> <p>The Seventh Annual Charity Festival "Kyrgyzstan – the country of skiing and winter holidays" was held at the ZIL Ski Base. The event was organized by the Business Development and Investments Council under the Government of the Kyrgyz Republic, Tourism Department under the Ministry of Culture and Tourism of the KR, International Business Council, Bishkek Business Club, JICA Alumni Association, ZIL Ski Base, Hiking Union, and Retro FM radio. About 1,000 tickets were sold at the festival. The money collected will go to support orphanages.</p>
<p>События на 22 – 26 февраля</p> <p>22 февраля</p> <p>Презентация Бизнес-ассоциации ЖИА «Точки роста Кыргызстана» состоится в отеле Хаятт Ридженси Бишкек».</p>	<p>Events for February 22 – 26</p> <p>February 22</p> <p>JIA Business Associations will hold a presentation on the theme: "Growth Points of Kyrgyzstan" at the</p>

<p>24 февраля</p> <ul style="list-style-type: none"> - Круглый стол: «Перспективы развития отрасли строительных материалов в Кыргызстане» состоится в отеле «Хаятт Ридженси Бишкек», зал «Шайыр». Начало в 16.30, начало регистрации в 16.00. Мероприятие проводят проект «Инициативы ЮСАИД по развитию бизнеса», Международный деловой совет и бизнес-ассоциация ЖИА. По всем вопросам обращаться по телефону: 62 36 79. - Заседание Консультативного совета при Государственной таможенной службе при Правительстве КР. <p>25 февраля</p> <ul style="list-style-type: none"> - Заседание Антикоррупционного форума государственных органов и бизнес-сообщества - Круглый стол НИСИ КР «Получение статуса ВСП+: новые инвестиционные и экспортные возможности» - Заседание Правления МДС. <p>26 февраля</p> <p>Открытая встреча «Партнерство бизнеса и карьерных центров: как подготовить студентов к работе» состоится в Сити Отеле, зал «Ала-Тоо» по адресу: ул. Байтик-Баатыра 34/1. Начало в 10.00, начало регистрации в 9.30. Встречу проведут МДС, бизнес-ассоциация ЖИА и Ассоциация учреждений образования «Education Network» в рамках проекта, финансируемого Программой по совместному управлению (ПСУ) Агентства США по международному развитию (USAID). По всем вопросам обращаться по телефону: 62 36 79.</p>	<p>Hyatt Regency Bishkek.</p> <p>February 24</p> <p>Roundtable on the theme: "Development Prospects of the Building Materials Industry in Kyrgyzstan" will be held at Hyatt Regency Bishkek, Shaiyr Hall. Beginning at 16:30, registration starts at 16.00. The meeting is organized by IBC and JIA Business Association with support of the USAID Business Growth Initiative Project (BGI). Please contact us: 62 36 79.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Meeting of the Consultative Council under the State Customs Service under the Government of the Kyrgyz Republic. <p>February 25</p> <ul style="list-style-type: none"> - Meeting of the Anti-Corruption Forum of government bodies and the business community - The National Institute for Strategic Studies (NISS) will hold a roundtable on the theme: "Getting the GSP+ status: new investment and export opportunities" - Meeting of the IBC Board. <p>February 26</p> <p>Open Meeting "Partnership of Business and Career Centers: How to Prepare Students for Employment" will be held at City Hotel, Ala Too Hal. Beginning at 10:00 am, registration will start at 9:30 pm. The event will be held by IBC, JIA Business Association, and Association of Educational Institutions «Education Network» as part of a project funded by the USAID Collaborative Government Program. Please contact us: 62 36 79.</p>
<p><i>С уважением,</i></p> <p><i>Темирбек Ажыкулов,</i> <i>исполнительный директор</i> <i>Международный Деловой Совет</i></p> <p><i>Кыргызская Республика, 720011</i> <i>Бишкек, ул. Абдрахманова, 191</i> <i>Хаятт Ридженси Бишкек, каб. 113</i> Тел: + 996 312 623801 Факс: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</p>	<p><i>Best regards,</i></p> <p><i>Temirbek Azhykulov,</i> <i>Executive Director</i> <i>International Business Council</i></p> <p><i>Office 113, Hyatt Regency Bishkek</i> <i>191, Abdrakhmanov Str., Bishkek</i> <i>Kyrgyz Republic, 720011</i> Тел: + 996 312 623801 Факс: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</p>